

## **Bien tristes perles !**

13/6/10. Prédication, titrée sur un écran au dessus de la chaire "un monde sur-endetté", dans laquelle le prédicateur a exclusivement parlé pendant 17 minutes et 30 secondes (mis à part 1 seconde pour dire que nous "devrions bien imiter (sic !) Jésus", 4 ou 5 fois mentionner "Dieu" et dire à la fin que c'était ce que disait la parabole du jour ... des problèmes de surconsommation, de non respect de l'environnement, de sur endettement, d'immoralité, ... Point n'a été question, fut-ce pour le mentionner, de Jésus-Christ ce jour là !

4/7/10. Prédication comportant de longs développements sur le "Pourquoi ?" de ce que nous ne comprenons pas dans la vie courante (maman les petits bateaux ... similaires pendant près de 10 minutes au total sur 18 minutes de culte, c'est long !) pour en venir à poser la bonne question (bien courageuse !) – "Pourquoi venons nous le dimanche au Temple ?" mais n'y répondre qu'en évoquant "l'enseignement que nous y recevons", le "refuge" que nous y trouvons et la participation à une "communauté fraternelle" (bigre ! .. avec une vingtaine de fidèles seulement en général, c'est gonflé !) sans dire le moins du monde que nous y venons pour entendre l'Evangile et le partager, pour nous ressourcer ... ! (cf "L'Evangile en cavale")

11/7/10. En aparté avant le Culte : "La parole (du pasteur, je suppose) est libre !"

18/7/10. Culte sans la moindre mention de Jésus Christ et de l'Evangile dans la liturgie (Loi, Confession des péchés et Pardon) et dans la prédication, sinon pour dire que nous devons "être aux côtés du Christ" (sic !), que "nous ne trouvons la sérénité que lorsque nous nous rangeons à Dieu (sic !)" et que "Jésus le dit de la part de Marie (sic !)" dans la parabole lue avant la prédication . .... (cf "Parle à mon cœur !")

[Propos recueillis par l'auteur et débattus lors des Conseils presbytéraux de l'Eglise Réformée de Crest des 2/12/10 et 4/1/11 et 3/2/11.](#)

Aucun regret n'a été exprimé par l'auteur de ces propos... la suite en témoigne !

...

16/1/11. Invocation au début du culte : Seigneur nous te remercions pour les technologies et l'intelligence qui nous permettent une vie meilleure (sic !) (cf "Croix verticale ou horizontale ?")

6/2/11. "N'ayez pas honte de l'Evangile" ... Prédication à l'occasion de l'Assemblée Générale de l'Entraide (remarquable association qui accueille les plus démunis dans l'environnement de la paroisse). Il est vrai qu'il n'y est guère question d'Evangile durant les repas partagés mais dont les acteurs (dont le rédacteur est) ne pensent pas que l'Evangile non-dit en soit absent ! Sans doute est-ce un besoin de se dédouaner, attention très honorable mais bien peu fréquente, du prédicateur ?

27/2/11. "N'oubliez pas Dieu !" Prédication de 19 mn, dont 5mn pour évoquer, dans Esaïe, les enfants d'Israël qui craignent que Dieu ne les aient oubliés et retourner, à juste titre, leurs doléances contre eux qui ont "oublié Dieu". Ensuite 13 mn pour évoquer l'émouvante biographie d'Alexandre Schmöller, assassiné par les nazis pour sa résistance, sans un seul mot pour dire que Dieu, lui, ne nous a jamais oubliés en nous envoyant Jésus-Christ (ce qui aurait été pourtant une bonne occasion, si j'en crois le souvenir de mes maîtres, tels Jean-Bosc, dans leurs cours de prédication à la faculté). Non, rien ! Jésus-Christ était le seul vrai "oublié" de ce discours, lorsque "amen" est tombé comme un couperet !

13/3/11. Prédication préluant à l'AG des "Amis de l'orgue du Temple de Crest", évoquant la musique de David pour dire qu'elle était celle de notre "humanité", sans doute inspirée par Dieu mais sans un mot pour évoquer celle qui a résulté de son incarnation en Jésus Christ qui, pourtant est bien celle qui a inspiré la musique des Messes, Cantates et Oratorios !

27/3/11. Culte invoqué au nom de "Dieu notre Père et de Jésus, notre frère" (pas Fils.. de toute évidence, ce qui n'aurait pas déplu à nos amis musulmans !). Pour introduire l'AG de la paroisse il le prédicateur a expliqué les "4 verbes" qui caractérisaient, selon lui, Jésus de Nazareth, à savoir "parcourir", "enseigner" (ce qui l'a conduit à affirmer qu'il n'y avait "pas de Foi sans

raison"...), "proclamer" et "guérir" sans évoquer d'aucune façon qu'il était surtout le "Messie" et sans dire une seule fois que son nom et ses attributs étaient avant tout ceux de "Christ" (sauf dans les 25 dernières secondes, jeté comme "un cheveu sur la soupe") et conclure en oubliant (volontairement ?) "Amen" ! (cf "Indignation !")

....

17 et 24/7/11 Deux prédications (préluant à 8 autres annoncées ..) pour évoquer les "plaies d'Egypte" (la première pour le "sang dans le Nil", et la suivante sur les "grenouilles"), dans lesquelles ont été expliqués les attendus humanistes et psychologiques du dialogue entre Moïse et Pharaon (ce dernier tardant à reconnaître la toute puissance de Dieu .. ) sans la moindre référence à l'Evangile et à Jésus-Christ (ni même à d'autres textes de l'AT) ... qui pourtant auraient été bien pertinents ! La Confession de Foi (dénommée ainsi ce jour là) qui a suivi la dernière prédication, a évoqué notre "confiance en Dieu", sans la moindre référence évangélique ou christique, mentions auxquelles un paroissien Réformé pourrait s'attendre pour confesser sa foi dans un temple de l'ERF, semble-t'il !

4/9. Déclaration du "pardon", dans laquelle nous ne le sommes que par le fils de l'Homme .. admettons !

11/9. Parallèle (saluons cette audace !) intéressant intellectuellement et théologiquement, certes .. entre la destruction des Tours du WTC le 11 septembre 2001 et celle du Temple des Philistins par Sanson (Juges 16/30) Mais ... sans la moindre lecture complémentaire de l'Evangile, sans le moindre éclairage évangélique, sans évoquer le moins du monde un certain Jésus de Nazareth, ni le Christ qui, me semble-t'il, ("Le Terroriste oublié ?") lui aurait permis de faire une prédication autrement stimulante et digne de ce nom !

18/9. Nouvelle prédication évoquant les "troisième et quatrième plaies d'Egypte – la vermine et les mouches" toujours sans la moindre référence ni lecture évangélique ni conclue par "Amen" (ce qui n'est pas illogique pour une conférence sans incidence spirituelle montrant l'apparition du "doute", suscité par la "peur" dans l'esprit de Pharaon. Evidemment un enseignement très original et pertinent .. mais était-il de nature à justifier notre présence au Temple ce matin là ! (cf "Chemin de Croix")

24/9. Nouvelle prédication pour commenter, sans la moindre référence à l'Evangile (comme d'habitude), la 5<sup>ème</sup> plaie d'Egypte (la maladie des animaux - alias "La peste (via Jean de La Fontaine, sans doute) - alias la "parole" – étymologiquement semble-t'il en hébreu). Que de logorrhées pour dire finalement que la "parole de Dieu" endurcissait Pharaon ... ) La peste étant ainsi traduite, pour ses besoins du prédicateur, par la "Parole ..qui pue et qui tue" (cf "Logorrhée").

23/10. Nouvelle prédication pour commenter (toujours sans la moindre lecture, ni référence à l'Evangile ni à son contenu, la 6<sup>ème</sup> plaie en Egypte (les "furoncles") qui pourrait n'être qu'un rêve de Pharaon (car elle ne serait pas évoquée contrairement aux précédentes dans les autres livres de l'Ancien Testament) et dont les attendus psychosomatiques ("Pharaon somatise sur son rêve de pustules") ont été analysés avec attention. Elle serait l'effet de l'état d'âme de Pharaon et de sa peine de coeur qui ... s'endurcit sous l'effet de la Parole de Dieu ... N'est il vraiment que le seul dans ce cas ici ? (cf "Pharaon s'endurcit") .....

\*\*\*\*\*

Est-ce là un enseignement susceptible de regarnir les bancs d'un temple délaissé de ses fidèles (hormis les membres d'un conseil presbytéral, qui semblent tétanisés par le risque de perdre un pasteur bien utile pour enterrer les morts !) et qui ont pourtant exprimé par écrit (après le passage des représentants du Conseil de la Région Centre-Alpes-Rhône de l'Eglise Réformée en France) leur sentiment d'être sur un "bateau qui coule" ?

Daniel Arnaud-Vinard

(membre – indigné - du Conseil Presbytéral de l'Association Culturelle de l'ERF de Crest)

[Votre avis ?](#)